

Rede der SPD-Fraktion zum Haushalt 2021

Sehr geehrter Bürgermeister, sehr verehrte StR-Kolleginnen und Kollegen, werte Gäste, meine sehr verehrten Damen und Herren.

Für uns alle war 2020 ein schwieriges Jahr und 2021 wird noch schwieriger. Ich traue mich gar nicht darüber nachzudenken, was für außergewöhnliche schwere Jahre danach kommen im Zeichen weiteren Nachlassens der Gewerbesteuer-Einnahmen.

Das von der Kämmerei vorgelegte Zahlenwerk hat wiederum eine Menge an Arbeitsaufwand hinter sich. Die fortwährenden Korrekturen durch die Amtsleiter, während der Haushaltserstellung erschwert Eure Arbeit.

Dafür herzlichen Dank.

Tatsächlich ist es gelungen, wieder einmal gelungen die geplante Darlehensaufnahme von 5 auf 1 Million zu reduzieren. Woran liegt das, liebes Bauamt, woran liegt das sehr geehrter Herr Bürgermeister.

Am fehlenden Personal, um entsprechende Bauvorhaben in die Praxis umzusetzen,

Ausschreibungen zu forcieren, Aufträge zu vergeben und die Bauten und Baustellen zu überwachen.

Doch leider Herr Bürgermeister, stoße ich immer wieder auf taube Ohren. Alle im Rathaus wissen es, doch Sie wollen das nicht. Den neuen Stadtverordneten sei gesagt: Das war eine seit 3 Jahren wiederkehrende Forderung. Wir sind personell nicht in der Lage neue Bauvorhaben zu schultern. Wir brauchen breitere Schultern da wir mehrere große BV durchziehen wollen und müssen.

Wenn das so bleibt, haben wir eine Ablösung der Demokratie durch Bürokratie.

Bei den einzelnen Maßnahmen kommt es uns so vor, das dass Kunststoff-Kompetenz-Zentrum zunächst auf der Strecke bleibt. Leider!

Feuerwehr: Warum neu bauen, in Zeiten verminderter Einnahmen? Nicht alle Mitglieder unserer Fraktion stehen dahinter! Es gibt in Haßfurt leerstehende Hallen, eine sogar mit Waschplatz, die man durch Anmietung oder Ankauf nutzen könnte. Für die Ausstattung haben wir in den letzten Jahren gesorgt und viel Geld ausgegeben.

Schulen

Die Schulen, hat die Stadt Haßfurt und Ihre Räte noch niemals im Stich gelassen. Selbst ein Grünes Klassenzimmer im Schulhaus Nassachtal wird finanziert.

Kirchen

Die beschlossenen Maßnahmen in Prappach, Uchenhofen und Unterhohenried werden 2021 bezuschusst und durchgeführt.

Die 1-fach Turnhalle

Nunmehr 3.500 000 € soll Sie Kosten. Die Zeitverzögerungen haben uns eine Menge an Kostensteigerungen gebracht. Auch hier verweise ich auf fehlende Mitarbeiter. Bitte, Herr Bgm, walten Sie Ihres Amtes.

Hinter vorgehaltener Hand spricht man bereits von 4 Millionen. Dass das so eine teure Baustelle wird, hätte niemand vor 12 Jahren geglaubt.

Smart City 6 Mio. aus dem Stadtsäckel in den nächsten Jahren plus 12 Mio. Zuschuss vom BMI lassen Erwartungen in der Bevölkerung steigen. Hoffentlich sparen wir nicht auch an Personal.

Schweinfurter Straße

Die Verbreiterung des Gehweges im Bereich Brücke hat dem Stadtrat viel Zeit gekostet. **Geht man so mit einem Stadtratsbeschluss um Herr BGM?? 1 Mio. Kosten geschätzt, sollten vielleicht auch umgesetzt werden.**

Keiner kümmert sich drum! Einplanung bis 2024 keinen Dollar. Dann sagt doch endlich was Ihr und Sie wollen. Gibt es Vereinbarung mit dem Bauamt: Da warten wir erst mal ab

Auch die Rumpelallee um den Marktplatz herum hat nach wie vor Bestand. Mein Vorschlag aus 2020 den Nord-Süd-Verkehr aus der Stadt herauszunehmen und mal über ehemalige Hofheimerle Trasse nachzudenken, kostete Ihnen nur ein Schmunzeln. Aber die Umfahrung Engelmeißgasse, Lucengasse und Marktplatz wird in 20 Jahren noch so sein. Schade, dass hier von Ihrer Seite nichts kommt.

Hochwasserschutz

Darüber wird auch nur geredet. Geplant werden soll 2024, also in 4 Jahren. Beschluß 2017, oder?

Wer soll das noch verstehen?

Breitbandausbau

Der Breitbandausbau wird sehr stark gefördert, deshalb sollte es auch gelingen die Funklöcher in Prappach und Sailershausen zu stopfen.

Baugebiete in Sylbach, sowie Gewerbegebiet

Das neue Baugebiet in Sylbach bedarf einer gewaltigen Investition, und sollte auch durchgeführt werden.

Wird das Gewerbegebiet nun in 2021 geplant, und 2022 erschlossen oder nicht?

Wie sind da eigentliche Ihre Kontakte, Herr Bgm, zu den einzelnen Bauherrn?? und Bauwilligen?

Baustellen

Ist in Wülflingen eine Fehlplanung aufgetreten?

Gehsteige gibt es nicht. Dafür gibt es Parkstreifen, für eine Menge KFZ. Zum geforderten Tempo 30 ist zu sagen, dass gar nicht schneller gefahren werden kann. Und wenn, ...sind es meist die Einheimischen, wie überall

Finanzielle Lage

Die Stadt Haßfurt hat 2021 geplante Einnahmen von 33,2 Millionen € und 35,7 Millionen Ausgaben.

Hoffentlich bleibt es dabei

Wahrlich eine stolze Summe. Dahinter steckt auch viel Arbeit und harte Arbeit. Allen Mitarbeitern der Stadtverwaltung dafür unseren Dank.

Damit die Einnahmen konstant bleiben, wäre es vielleicht von Vorteil, Herr Bgm., wenn alle 3 Bgm. mal bei unseren stärksten Steuerzahlern **Guten Tag sagen würden.**

Das wäre bestimmt von Vorteil, besonders unser 2. Bgm wäre als Finanzfachmann dafür prädestiniert. Nur, den Auftrag, müssen Sie erteilen.

Kiga und Kita

Ein weiterer Kiga wird gebaut. Kosten 1,4 Mio.

Für unsere kleinen Haßfurter ist uns nichts zu teuer

Da Haßfurt mit seinen nunmehr fast 15.000 Einwohnern ein Standort für Familien ist. Um das zu bleiben, hat die SPD-Fraktion den Erlass von Kita- und Kiga-Gebühren nicht aus den Augen verloren. Dies ist heute keine Forderung von uns, wird jedoch in den nächsten Jahren wieder auf den Tisch kommen.

Auch unser FZZ trägt für das Wohlergehen der Familien bei. Der Zuschussbetrag und die Renovierung kosten fast 2 Mio.

Flugplatz:

Wo ist der zweite Investor? Gibt es den überhaupt?

Was passiert in der nächsten Zeit? Wie lange ist die Zuschussbindung? Was muss evtl. zurückbezahlt werden?

Sonstiges

Es gibt noch viele ungelegte Eier wie, „Das Ding“, Wörtmanngelände, Bahnhof und Bahnhofsumfeld, Bei dem Technologie-Transfer-Zentrum sehe ich einen Verschiebebahnhof.

Resourcen

Wir sollten grundsätzlich überlegen, wie wir unsere Zukunft gestalten sollten, um auch den Generationen, welche nach uns kommen, eine intakte Welt zu hinterlassen.

Da aufgrund der Pandemie die Steuergelder mit Ausblick auf die nächsten Jahre spärlicher fließen werden, sollten wir eine Prioritätenliste erstellen,

welche uns aufzeigt, was unbedingt angegangen werden muss und wo wir Einsparpotenzial haben.

z. B. wird der Flächenfraß in Bayern sehr drastisch beschrieben. Ein wichtiger Beitrag ist dabei der Versiegelung von Flächen den genauen Nutzen im Verhältnis zum entstehenden Umweltschaden abzuwägen.

Wenn es darum geht wirklich konkrete Maßnahmen zu ergreifen sind wir alle sehr kleinmütig. Wir wissen alle zu genau, das es mit der Infrastruktur nicht getan ist, sondern das hinten nach Kita, Kiga und Schulen kommen. Dass wir uns weiter entwickeln müssen, wissen wir- schließlich sind wir Smart Green City.

Deshalb lasst uns gemeinsam für die Zukunft unserer Stadt arbeiten. Dazu gehört sicher, dass man gegensätzliche Ansichten vertritt. Das ist Demokratie

Zur Vermeidung von Wiederholungen verzichte ich auf die Beurteilung der von meinen Vorgängern genannten Maßnahmen.

Werte Kollegen und Kolleginnen, Sehr geehrter Herr Bgm: Die SPD – Fraktion wird dem Haushalt 2021..... zustimmen.

Manfred Stühler

Fraktionsvorsitzender.